

LES DEVOIRS DE LA SENTINELLE
Esaïe 62:1-7; Ezéchiel 9:1-7; 33:1-19; Proverbes 22:6; 29:15
LEÇON 369 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Je suis vivant! dit le Seigneur, l'Eternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël?" (Ezéchiel 33:11).

I La Sentinelle Militaire

1. Il est choisi par le peuple pour être une sentinelle sur son pays: Ezéchiel 33:1, 2.
2. Celui qui ne tiendra pas compte de l'avertissement, son sang sera sur sa tête: Ezéchiel 33:3-5.
3. Le sang de celui qui n'est pas averti sera sur la tête de la sentinelle: Ezéchiel 33:6.

II La Sentinelle Spirituelle

1. Il est choisi par Dieu pour avertir Israël de son iniquité, par la bouche de l'Eternel: Ezéchiel 33:7.
2. Le Sang de celui qui n'est pas averti sera sur la tête de la sentinelle: Ezéchiel 33:8.
3. Le Sang de celui qui ne tiendra pas compte de l'avertissement sera sur sa propre tête: Ezéchiel 33:9.
4. Le caractère juste du jugement de Dieu est réitéré: Ezéchiel 33:10-19.
5. La protection d'une sentinelle fidèle et la destruction de la sentinelle négligente sont perçues par Ezéchiel: Ezéchiel 9:1-7; Esaïe 62:1-7.
6. Tous les parents sont des sentinelles de leurs enfants: Proverbes 22:6; 29:15.

COMMENTAIRE

La Sentinelle Au Travail

"Je vois une troupe", s'écria la sentinelle qui se tenait sur la tour de Jizreel. "Prends un cavalier, et envoie-le au-devant d'eux pour demander si c'est la paix", ordonna le roi. La sentinelle sonna encore l'alarme. "Le messenger est allé jusqu'à eux, et il ne revient pas". Un second messenger fut envoyé à la hâte. "Il est allé jusqu'à eux, et il ne revient pas. Et le train est comme celui de Jéhu, fils de Nimschi, car il conduit d'une manière insensée", informa la sentinelle. "Attelle", fut la réponse du roi.

La sentinelle dans sa tour sur la muraille de la ville, était un spectacle familier dans l'histoire d'Israël. Plusieurs de leurs villes étaient bâties sur des collines, afin que la vue de la sentinelle ne fût pas obstruée.

Lorsque la sentinelle, de son poste d'observation, regardait l'horizon, elle avertissait le peuple de tout danger apparent – elle lui disait ce qu'elle voyait. Elle risquait la mort si elle s'endormait pendant son service et ne donnait pas l'alerte. Son poste était un poste important et elle avait une lourde responsabilité. Si elle manquait de donner l'alerte lorsque l'ennemi arrivait, sa ville pouvait être détruite et de nombreuses vies perdues.

Ezéchiel, La Sentinelle Spirituelle

Le Seigneur montra à Ezéchiel une sentinelle sur la muraille, et lui dit que c'était son travail. Il était choisi, non pas par le peuple, mais par le Seigneur Lui-même, pour avertir le peuple, non pas d'un danger temporel, mais d'une damnation éternelle due aux incursions du péché dans leur pays. Si Ezéchiel manquait à son devoir d'avertir le peuple, le sang du peuple lui serait redemandé. En d'autres termes, il serait coupable de meurtre – non pas du corps, mais de l'âme des hommes. C'était une grande responsabilité que le Seigneur avait confiée à Son Prophète. Pourquoi l'a-t-Il fait?

"Je suis vivant! dit le Seigneur, l'Eternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël?" "Ce n'est pas la volonté de votre Père qui est dans les cieux qu'il se perde un seul de ces petits" (Matthieu 18:14). Dieu appela Jonas à prêcher à Ninive. Il prépara un poisson spécial et fit descendre Jonas au "sein du séjour des morts" afin de l'amener à accepter d'aller dans cette grande ville. Pourquoi? Parce qu'il y avait là plus de 120.000 âmes qui avaient besoin d'être averties.

La Responsabilité Du Chrétien

Aujourd'hui, les Chrétiens ont tous la responsabilité de porter l'Evangile au monde, et ils subiront la même peine qu'Ezéchiel, s'ils négligent d'accomplir leur devoir. "Les ténèbres du dehors" sont le sort réservé à l'homme qui manque de faire valoir son talent. Le grand amour de Dieu pour l'âme des hommes, L'oblige à punir sévèrement la négligence qui pourrait conduire plusieurs à la perte. La négligence a été à la base de beaucoup d'accidents mortels. Des âmes se perdent-elles aujourd'hui parce qu'on a manqué de donner l'alerte?

L'Echec Parental

Les problèmes croissants de la délinquance juvénile montre que les parents n'assument pas leur responsabilité de sentinelles. "La verge et la correction donnent la sagesse, mais l'enfant livré à lui-même fait honte à sa mère" (Proverbes 29:15). Honte aux parents qui manquent d'utiliser "la verge de la correction" (Proverbes 22:15) ! Le pays regorgent de spécialistes des enfants et de psychiatres, mais il n'y a rien pour remplacer l'éducation des enfants "en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur" (Ephésiens 6:4). "Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas" (Proverbes 22:6).

Une Vue Depuis La Tour De Garde

Pendant que le soldat Chrétien observe à partir de son poste d'observation sur la muraille, que voit-il? Le péché, le crime, la violence et la ruine qui rôdent dans le pays. Osera-t-il se taire et laisser sa nation tomber? Pendant qu'il scrute l'horizon et voit s'approcher l'armée de l'antéchrist, ne devrait-il pas sonner la trompette? Pendant qu'il regarde dans le Livre et voit que "ce qui arriva au temps de Noé arrivera de même à l'avènement du fils de l'homme" (Matthieu 24:37), ne devrait-il pas réveiller le dormeur, afin qu'il s'apprête?

Le vrai enfant de Dieu porte un fardeau pour l'humanité perdue. Il ne se contente pas d'avertir le peuple, mais il prie devant le Trône de Dieu, afin que la miséricorde de Dieu s'étende à un monde en perdition. Dieu l'a ordonné ainsi. "Sur tes murs, Jérusalem, J'ai placé des gardes; ils ne se tairont ni jour ni nuit" (Esaïe 62:6). Que Dieu nous aide à accomplir fidèlement notre devoir!

"Oracle sur Duma. On me crie de Séir: Sentinelle, que dis-tu de la nuit? Sentinelle, que dis-tu de la nuit? La sentinelle répond: le matin vient, et la nuit aussi" (Esaïe 21:11, 12). Si le Chrétien ne voyait que la nuit dans laquelle sombre ce monde, ce serait vraiment un tableau lugubre; mais "le matin vient". Ce matin-là: "Le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un archange, et au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs" (1 Thessaloniens 4:16, 17).

Le Millénium

Après un court moment dans les airs, le Seigneur descendra avec Ses saints pour établir Son Trône à Jérusalem. Alors, que "son salut paraisse comme l'aurore, et sa délivrance, comme un flambeau qui s'allume" (Esaïe 62:1). "Vous qui la rappelez au souvenir de l'Eternel, point de repos pour vous! Et ne lui laissez aucun relâche, jusqu'à ce qu'il rétablisse Jérusalem et la rende glorieuse sur la terre". Quel glorieux matin ce sera, quand "de Sion sortira la loi et de Jérusalem la parole de l'Eternel!" (Michée 4:2). La solitude "fleurira comme un narcisse". "Alors le boiteux sautera comme un cerf, et la langue du muet éclatera de joie" (Esaïe 35:1, 6). Saints du Seigneur, ne Lui donnez pas de repos jusqu'à ce qu'Il réponde à votre prière: "Que ton règne vienne; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel" (Matthieu 6:10).

La Nécessité De Persévérer Jusqu'À La Fin

Les Israélites se plaignaient que la voie du Seigneur n'était pas droite. Ils prétendaient être le peuple choisi de Dieu et espéraient la bénédiction de Dieu sur eux. Le Seigneur leur dit clairement: "La justice du juste ne le sauvera pas au jour de sa transgression... de même que le juste ne pourra pas vivre par sa justice au jour de sa transgression... Toute sa justice sera oubliée... Si le juste se détourne de sa justice et commet l'iniquité, il mourra à cause de cela" (Ezéchiel 33:12, 13, 18). Ces avertissements exposent très clairement la possibilité qu'une personne perde l'amour de Dieu du cœur et soit perdue après avoir une fois connu la voie de la justice.

Ce message et d'autres tout au long des Ecritures avertissent le peuple de Dieu de la nécessité de persévérer "fermement jusqu'à la fin" (Hébreux 3:14).

Bien que certains disent qu'une fois qu'une personne est sauvée, il lui est impossible de se perdre, ces avertissements ainsi que beaucoup d'autres, dans la Parole de Dieu, nous font savoir que seul "celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 24:13). "Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber!" (1 Corinthiens 10:12).

Comme avertissement, prenons exemple sur Saül de qui il était dit: "L'esprit de l'Eternel te saisira, tu prophétiseras... et tu seras changé en un autre homme" (1 Samuel 10:6). Il nous est dit que "Dieu lui donna un autre cœur" (1 Samuel 10:9). Néanmoins, après ceci, Saül récidiva à tel point que "l'Eternel ne lui répondit point, ni par des songes, ni par l'urim, ni par les prophètes" (1 Samuel 28:6). Etant ainsi abandonné de Dieu, Saül se tourna vers une femme qui évoque les morts (une sorcière) pour de l'aide. Finalement, Saül se suicida en se jetant sur sa propre épée, rencontrant ainsi son Créateur, l'âme perdue (Voyez aussi Ezéchiel 33:13; Jean 8:31; 2 Timothée 2:10; Hébreux 10:28, 29).

QUESTIONS

1. Quelle était le devoir d'une sentinelle du temps d'Ezéchiel?
2. Par qui la sentinelle devait-elle être désignée?
3. Quelle était la sanction si la sentinelle n'avertissait pas?
4. Que se passerait-il si le peuple ne tenait pas compte de l'avertissement?
5. Comparez les devoirs de la sentinelle à la vocation d'Ezéchiel ?
6. Comment un homme méchant pouvait-il avoir la vie éternelle?
7. Quel était la punition du juste s'il commettait le péché?
8. A quel temps Esaïe 62 se réfère-t-il?
9. Dans quelle mesure tous les parents sont-ils des sentinelles?
10. Quel sera le statut de Jérusalem pendant le Millénium?